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一般質問通告一覧表 

 （令和５年第２回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 
東 城 しのぶ 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．子育て支援につい

て 

 

２．ストリートカルチ

ャーについて 

 

(1) 企業主導型保育施設について 

(2) 就学前施設安心・安全対策事業

について 

(1) ストリートカルチャーの取組に

ついて 

(2) 公共空間と活用について 

(3) 今後について 

２ 
村 中 良 多 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下水道事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路インフラの維

持管理について 

(1) 水道の現況について（令和４年

度給水人口、戸数、配水量、水道

料金収益） 

(2) 水道料金の推移について 

(3) 電気代高騰などの課題と対策に

ついて（マイクロ水力発電などに

ついて） 

(4) 他会計からの補助金について 

(5) 新たな財源確保について 

(6) 関露水 

(1) 下関市汚水処理施設整備構想に

ついて 

(2) 下水道使用料の推移について 

(3) 汚泥の有効利用について（バイ

オマス発電、堆肥化、処理水の活

用） 

(4) 新たな財源確保について（マン

ホールを活用した広告事業につい

て） 

(1) 道路管理者が道路上において管

理・整備しなければならないもの

について 

(2) 維持管理しなければならない市

道は全長何キロか 

(3) 市で登録されている車の台数に

ついて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(4) 道路舗装改修後の耐用年数につ

いて 

(5) 舗装の陥没や剥離など改修する

場合の優先順位について 

(6) 道路維持費及び推移について 

(7) 将来の道路インフラの維持に係

る予算について、財政部の見解は 

３ 
片 山 房 一 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．市民サービスを低

下させない職員体

制 

 

 

 

２．「長府苑」の購入

について 

 

(1) 正規職員と会計年度任用職員の

役割 

(2) 正規職員と会計年度任用職員の

現状と課題 

(3) 市民サービスを低下させない職

員体制 

(1) 取得についての進捗状況 

(2) 市の公園整備計画との整合性 

(3) 購入意思決定の文書、決定に至

る協議の記録等の文書が存在しな

い理由 

(4) 取得目的や管理運営に関しての

庁内での協議の状況と各部の認識 

(5) 市民、議会へ情報を提示しない

まま購入予算計上をした理由 

(6) 一旦凍結して再検討すべきでは

ないか 

４ 
桂    誠 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．市民活動保険 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 市発行の「市民活動保険」の後

遺障害補償金の支給理由を見る限

り、補償内容に制限がないように

見えるがそのとおりでよいのか 

(2) 今回の事案では本人が保険会社

と対応しているが個人任せにして

いいのか。保険会社と契約した市

が対応するのが当然と思うがどう

か 

(3) 今回の事案から、「市民活動保

険」の契約会社の変更もしくは、

契約内容の変更により対応を改善

すべきではないか 



 3 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．豊北地域リノベー

ションのまちづく

り 

 

(1) 豊北地域リノベーションのまち

づくりの目的と目的を達成するた

めに必要な課題は何か 

(2) まちづくりの中心的な担い手は

住民であり、住民の主体的な取組

の支援を基本とするべきではない

か 

(3) 住民要求アンケートによるまち

づくり推進に関わる豊北地域活性

化のために不可欠な事業への取組 

 ①遊休農地等の活用の促進 

 ②学校給食食材の地産地消による

農業の活性化 

 ③廃校の住民活用策 

 ④滝部温泉の再生 

 ⑤豊北地域のまちづくりにおける

移動手段・対策 

５ 
宮 野 直 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．共生社会の実現に

向けた障害者差別

解消の推進につい

て 

 

 

 

 

 

２．重度障害者の就労

支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 障害者の現状について 

(2) 合理的配慮の基本的な考え方に

ついて 

(3) 相談体制について 

(4) 周知・啓発について 

(5) 障害者差別解消条例を基礎自治

体で定める意義について 

(6) 差別解消に向けた今後の取組に

ついて 

(1) 重度訪問介護について 

(2) 通勤や就労中に利用できる制度

について 

(3) 重度障害者等就労支援特別事業

の目的、内容について 

(4) サービスを提供する事業者及び

事業所数について 

(5) 全国の自治体及び山口県内の実

施状況について 

(6) 事業実施に当たっての考え方に

ついて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．医療的ケア児のレ

スパイト支援につ

いて 

(1) 医療的ケア児の現状について 

(2) 医療的ケア児に対する支援の取

組について 

(3) 短期入所等が可能な事業所や施

設について 

(4) 医療的ケア児在宅レスパイト事

業の目的、内容について 

(5) 事業実施に当たっての考え方に

ついて 

６ 
竹 村 克 司 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．子育て支援につい

て 

 

 

 

 

２．高齢者支援につい

て 

 

３．道路の安全対策に

ついて 

４．市立大学について 

 

５．巌流島について 

(1) 子ども医療費の無償化について 

(2) 高校生等に対する医療費の自己

負担について 

(3) 給食費の負担軽減について 

(4) 子育てタクシー普及支援事業に

ついて 

(1) はり・きゅう施術助成について 

(2) 介護保険制度について 

(3) 高齢者のタクシー助成について 

(1) 通学路の安全対策について 

(2) 防犯カメラの設置について 

(1) データサイエンス学部（仮称）

について 

(1) 巌流島の有効活用について 

７ 
桧 垣 徳 雄 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．斎場や墓園の整備

について 

 

 

 

 

 

 

２．「敵基地攻撃能力」

の保有を柱とする

岸田大軍拡の下で

の自衛隊基地強靭

化などについて 

 

(1) 斎場の施設整備・集約化や多様

化する墓地需要に対応した墓園整

備の昨年３月議会以降の取組につ

いて 

(2) 人口減少社会の影響と無縁墓の

状況について 

(3) 施設整備の検討や今後の整備ス

ケジュールについて 

(1) 自衛隊基地の強靭化を進める目

的をどう認識しているのか。市内

に対象の自衛隊基地はあるのか 

(2) 自衛隊基地の強靭化を進める際

の本市の行政手続きについて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

 

 

３．消費税インボイス

について 

(3) 自衛隊基地の強靭化を進める相

談・打診を受けているのか 

(4) 国民保護法に基づく「緊急一時

避難施設」の指定状況と地下施設

の数 

(5) 自衛隊基地の強靭化で市民の生

命・財産を守ることができるのか 

(1) １０月から開始予定のインボイ

ス制度に向けて庁内での対応につ

いて 

(2) 本市との取引からインボイス非

登録事業者を排除することはない

か 

(3) 農業者やシルバー人材センター

などでのインボイスの影響につい

て 

８ 林    透 

１．沿岸漁業対策につ

いて 

 

 

 

 

 

２．公共交通について 

(1) 沿岸漁業の現状をどう捉えてい

るか 

(2) ブルーカーボン事業の取組につ

いて 

(3) ニューフィッシャー事業につい

て 

(4) 今後の対策について 

(1) 交通格差の是正と交通不便地域

の解消について 

(2) タクシーの利活用について 

(3) 今後の公共交通対策の在り方に

ついて 

９ 早 川 幸 汰 

１．下関市が運用する

情報共有ツールに

ついて 

(1) 各ツールの評価について 

(2) 導入時の各課との連携について 

(3) 今後の取組について 

(4) 特定の分野に特化した組織の導

入について 

(5) 人事について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１０ 
下 村 秀 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．市長の議会に対す

る姿勢について 

 

 

 

 

 

２．株式会社星野リゾ

ート及び同社星野

代表との関係につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 議員の質問・意見をどう捉えて

いるか 

(2) 与党会派の議員の質問・意見を

どう捉えているか 

(3) どういう案件について、議会の

議決・承認・同意・報告等が必要

／必要なし、と考えているか 

(1) 市にとって、星野リゾートは、

どういう位置づけにあると考えて

いるか。市は、同社にどういうこ

とを期待しているか。市にとって、

星野代表は、どういう位置づけに

あると考えているか。市は、同氏

にどういうことを期待しているか 

(2) ３月定例会において、星野リゾ

ートを、あるかぽーと・唐戸エリ

アマスタープラン推進会議の委員

に入れる気はないかとの与党会派

議員からの質問に対し、「未定」

と答えたと認識しているが、認識

は一致しているか 

(3) ①星野代表を推進会議の委員に

入れるべきでない、との３月

定例会における指摘に対し、

どう感じ、どう考えたか 

  ②３月定例会でも申し上げたと

おり、民間事業者を意思決定

機関に入れることは、ふさわ

しくないと考えるが、どうか 

(4) このような経緯がある中、執行

部としての決定に当たって、なぜ

事前に議会に説明しなかったのか 

(5) デザイン会議を総括しデザイン

会議を代表するマネジャーについ

て、星野リゾートまたは星野リゾ

ートの役職員を予定しているか 

 



 7 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．火の山の開発につ

いて 

(6) ①星野リゾートとの土地の契約

は定期借地か／普通借地か。

理由は 

  ②土地または建物の転貸または

譲渡を制限する条件はついて

いるか 

  ③泉陽興業株式会社と契約の現

在の「はい！からっと横丁」

の場所については、①および

②の条件はどうなっているか 

  ④①および②の条件について、

事前に議会に説明したか 

(1) 火の山公園現地見学会(5/14)参

加者からの「中途半端な開発では

意味がない。もっとお金をかけて

観光客を呼ぶことのできる開発と

すべし」との意見について、どう

考えるか 

(2) 火の山再編整備事業の期間と全

体投資予定額はいくらか 

(3) その投資額に対するリターン

(収益)の期待額または目標額はい

くらか。また、波及効果の期待額

または目標額はいくらか。来場者

数、平均消費単価等その根拠は 

(4) 見学会の資料(パース)を見る限

り、観光客を呼べる計画とは思え

ないが、どうか 

キャンプ場：世界有数の眺望を楽

しめるこの場所で、相応のお金を

落としていただく仕組みは 

ゴンドラ：乗り物を「売り」にし

て、集客する考えはないか 

展望テラス：おもしろいデザイン

ではあるが、お金を落としていた

だく仕掛けは 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

アスレチック：児童公園でも見か

けるような遊戯施設、あるいはそ

れに毛が生えたようなものが並ん

でいるが、これで観光客が呼べる

とお考えか 

(5) 火の山の開発を進めるに当た

り、どのような事例を参考として

いるのか 

１１ 
山 野 陽 生 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．ひこっとらんどの

今後の開発につい

て 

２．六連島について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．中小企業振興基本

条例の制定につい

て 

(1) 響灘ひこっとらんどパークの提

案および、下関海峡エリアビジョ

ンの追加の検討について 

(1) 六連島の船員宿舎について 

(2) 農業（花卉栽培）従事者の後継

者づくりについて。六連島に新た

な農業従事者の後継者を増やすた

めにも、空き家の活用や移住の促

進が必要と考えられるが、その取

組状況はいかがか 

(3) 観光、釣り客増員のための宿泊

施設設置と連絡船を増便する考え

は 

(4) ムラサキウニが増えて困ってい

る。どのような対策をされている

か 

(1) 人口減少の最大原因である若者

の市外流出について 

(2) 地元に就職したい生徒を地元に

就職させる取組について 

(3) 大企業偏重から地域に根づく中

小企業の振興について 

(4) 中小企業振興基本条例の制定に

ついて 

１２ 吉 村 武 志 

１．菊川おもてなしプ

ロジェクト事業 

 

 

 

(1) 菊川おもてなしプロジェクトの

概要について 

(2) おもてなし強化事業について 

(3) スポーツ合宿誘致事業について 

(4) グランピング実証事業について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

２．豊北地域リノベー

ションのまちづく

り事業 

 

 

３．内日中学校区新し

い学校づくり事業 

(5) 地域連携強化事業について 

(6) 周遊強化事業について 

(1) 地域再生計画について 

(2) 公共施設のリノベーションにつ

いて 

(3) ＳＮＳ等を活用した移住・定住

情報発信業務について 

(1) 小中一貫校、開校に向けての準

備内容について 

(2) 内日小学校の環境整備について 

(3) 内日中学校の跡地活用について 

(4) 新しい学校づくりの展開につい

て 

１３ 
板 谷   正 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．あるかぽーと・唐

戸エリアマスター

プラン 

２．下関市公共施設等

総合管理計画 

 

(1) 推進会議委員の選定について 

(2) 大学の誘致について 

 

(1) 計画の基本方針について 

(2) 公共施設の適正配置に関する方

向性の（前期）の実績、並びに（中

期）の進め方について 

(3) 既存施設の管理について 

１４ 
林  昂 史 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．老の山公園再整備 

 

 

 

 

 

 

２．下関駅から新総合

体育館への動線 

 

 

 

３．北九州市との連携

強化 

(1) 近年の利用状況についてどのよ

うな年齢層の方が何人くらい利用

しているのか 

(2) 老の山公園でＰａｒｋ－ＰＦＩ

制度導入の可能性について 

(3) Ｐａｒｋ－ＰＦＩ導入に向けた

今後の取組について 

(1) グリーンモール商店街のまちづ

くりの観点からの現状と課題につ

いて 

(2) 新総合体育館への新規バス路線

の検討について 

(1) 関門新連携の背景と内容につい

て 

(2) 今後の連携について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１５ 
濵 岡 歳 生 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．市民の利便性向上

に窓口業務のデジ

タル化（窓口支援シ

ステムについて） 

 

２．し尿及び浄化槽汚

泥の将来について 

３．豊浦地域再生事業

について 

(1) 具体的に本年何月頃から進める

のか 

(2) 進める項目は 

(3) デジタル化によるメリット・デ

メリット。どこまで行うのか 

(1) 現状と年間経費 

(2) 将来の考えは 

(1) 事業の概要について 

 

１６ 星 出 恒 夫 

１．使用済み小型家電

の処理について 

 

 

 

 

２．離島振興について 

 

(1) 使用済み小型家電を家庭から受

け入れる方法と量の推移 

(2) 受け入れた使用済み小型家電の

処理の方法 

(3) 処理の現状及び障害福祉サービ

ス事業所の就労支援 

(1) 六連島、蓋井島の現状 

(2) 離島に対する今までの対策 

(3) 離島の問題点と対策 

１７ 
江 村 卓 三 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．本市の林業振興

（下関産材）につい

て 

 

 

 

２．「深坂自然の森」

整備について 

 

 

 

 

 

(1) 造林事業について（目的、現状） 

(2) 以前の下関産木材地産地消推進

事業について 

(3) 「しものせ木」木材利用促進事

業の効果について 

(4) 今後の林業振興をどうお考えか 

(1) 深坂自然の森への来場者等につ

いて 

(2) キャンプ場利用について（整備

前、整備後） 

(3) 今年度の整備計画と今後の計画

について 

(4) 現時点の問題点について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１８ 
恵 良 健一郎 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．高齢者が安心して

生活できる環境整

備について 

 

 

 

２．女性活躍について 

(1) 高齢者の現状について 

(2) 在宅高齢者の方の支援策 

(3) 地域包括支援センターの役割に

ついて 

(4) 市営住宅の高齢者への対応につ

いて 

(1) 女性の人材育成について 

(2) 女性が活躍できる環境整備につ

いて 

１９ 
秋 山 賢 治 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．学校トイレ快適化

事業について 

 

２．高齢者バス等利用

助成（いきいきシル

バー１００）につい

て 

(1) 本事業の進捗状況について 

(2) 実施の優先順位について 

(3) 改修までの対応について 

(1) 申請・交付の状況 

(2) 利用状況について 

(3) 利用期間について 

２０ 
阪 本 祐 季 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．まちづくり協議会 

 

 

２．ＴＮＲ活動 

(1) 地域の各団体との関係性 

(2) 新しい人材の確保 

(3) 今後の展開 

(1) ＴＮＲ活動を行う団体との連携 

(2) 動物愛護管理センターの施設機

能 

(3) 今後の展開 

２１ 
本 池 涼 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．新学校給食センタ

ー 

(1) 給食の提供体制について 

(2) 給食に使う食材について 

(3) 関係者への説明について 

２２ 
山 下 隆 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．下関医療圏公的

（主要）４病院の再

編・統合等について 

 

 

 

 

 

 

２．市職員の人事評価

制度について 

(1) 下関医療圏地域医療構想につい

て 

(2) 下関医療圏地域医療構想調整会

議中間報告（高度急性期・急性期

機能編 Ver.1.0）について 

(3) 下関医療圏地域医療構想調整会

議「第２次中間報告」について 

(4) 下関医療圏地域医療構想の今後

の展開について 

(1) 人事評価制度導入の目的と期待

する効果について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(2) 制度導入後の状況と制度の見直

しについて 

(3) 評価の公正・公平、客観性、透

明性は担保されているか 

(4) 職員の努力と成果が平等に報わ

れる人事評価制度に 

２３ 井 川 典 子 

１．アフターコロナに

おける子育て支援

について 

２．街を元気にするた

めの文化について 

(1) コロナ禍で起きた課題と対処 

(2) インクルーシブ教育への取組 

(3) 市民を巻き込んだ子育て支援策 

(1) 行政の役割 

(2) 活力ある文化づくり 

(3) 子供たちへの伝統文化の継承の

取組 

(4) 今後の具体的取組 

２４ 
坂 本 晴 美 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．男性用トイレ個室

にサニタリーボッ

クス設置 

 

２．教育長の４つの取

組について 

(1) 本市施設での設置状況（庁舎・

市民会館・生涯学習プラザ・公民

館等） 

(2) 今後の方向性 

(1) 道徳教育の充実 

(2) 豊かな学力の育成 

(3) 魅力ある学校づくり 

(4) コミュニティ・スクールを中核

とした地域連携教育のさらなる充

実 

２５ 平 田 陽 道 

１．脱炭素化について 

 

 

２．ヤングケアラーに

ついて 

 

(1) 現在の取組状況 

(2) ブルーカーボンについて 

(3) 今後の計画 

(1) 普及啓発について 

(2) 調査、相談について 

(3) 支援体制について 

２６ 秋 月 美佐子 

１．デジタル化推進の

ための窓口対応に

ついて 

 

 

 

 

(1) マイナポイントの申込支援件数

の状況について 

(2) 保険証などのひも付け操作が苦

手な高齢者の方のサポートについ

て 

(3) 「窓口支援システム導入事業」

について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

２．「地域公共交通計

画」について 

 

 

３．障害のある方が安

心して参加できる

「二十歳を祝う会」

について 

(4) 今後の展開について 

(1) 地域公共交通計画の現状と今後

の方針について 

(2) 交通が不便な地域における移動

手段の確保について 

(1) 障害のある方に対する現在の対

応は 

(2) もう一歩進んだ今後の取組につ

いて 

２７ 
河 野 淳 一 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．業務継続計画につ

いて 

 

 

 

 

２．多文化共生・国際

交流推進について 

(1) 計画に定めるべき重要６要素の

策定状況 

(2) 庁舎内の水、食料、エネルギー

（電気、ガス）の確保 

(3) 応援職員受入れなどの受援に関

する規定について 

(1) 下関市の国際化の現状と課題

（多文化共生・国際交流） 

(2) グローバル人材とはどのような

人材を考えているか 

(3) グローバル人材の育成としての

英語教育の在り方について 

 


